

# Boletín mensual CÁMARA ESPAÑOLA

En este boletín encontrarás toda la información, eventos, noticias en los que la Cámara participó durante el mes pasado.

Si quieres que tu organización publique información relevante o noticias de ella escribe nos un correo a [comunicaciones@camacoe.cl](mailto:comunicaciones@camacoe.cl)



Cámara Oficial Espanola  
de Comercio de Chile

# Cámara Española recibió a delegación de la Cámara de Comercio de Granada en un desayuno que incluyó a socios y representantes del sector público

La Cámara Oficial Española de Comercio en Chile recibió en sus dependencias a una delegación de la Cámara de Comercio de Granada, en un encuentro que reunió a socios y a representantes del sector público vinculados al ámbito del turismo y la promoción internacional.

Durante la sesión, la delegación presentó las principales oportunidades de desarrollo y bondades turísticas de la región de Granada, destacando su potencial para empresas interesadas en expandirse o

fortalecer vínculos con este polo estratégico del sur de España. Así, se compartió una visión inspiradora sobre las posibilidades de cooperación empresarial y territorial que hay en la Región de Granada.

Por parte de nuestra institución asistió nuestro presidente, Miguel A. García Moreno; el vicepresidente honorario de la Cámara y consejero jefe de la Oficina Económica y Comercial de la Embajada de España en Santiago de Chile, Juan Fernández-Cuervo y nuestra gerente general, María Eugenia Martínez Martos.



## Directorio de la Cámara Española celebró su última sesión del 2025

A inicios de diciembre la Cámara celebró la última sesión del Directorio 2025, una instancia clave para revisar los avances del año y proyectar el trabajo institucional para el próximo año.

La sesión tuvo lugar en la residencia de nuestro presidente, Miguel A. García Moreno, quien recibió a los directores y autoridades invitadas. Además, se contó con la distinguida presencia de la embajadora de España en Chile, Laura Oroz Ulibarri.



# Equipo de la Cámara Española y OTIC cierran el 2025 con un almuerzo en el Hotel NH Collection Casa Costanera

El equipo de la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile, junto a la OTIC de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile, celebraron su tradicional comida de fin de año en el Hotel NH Collection Casa Costanera, uno de nuestros socios. Los participantes disfrutaron de una jornada dedicada al encuentro, la reflexión y el cierre de un año lleno de trabajo colaborativo.



## Chile 2026, el conversatorio realizado por la Cámara para entender el nuevo ciclo político

**E**n el marco de las recientes elecciones presidenciales, la Cámara organizó el conversatorio “Chile 2026: claves para entender el nuevo ciclo político.” El encuentro fue moderado por nuestro presidente Miguel A. García Moreno y contó con la participación de José Luis Santamaría, director de La Tercera; y Roberto Izikson, gerente general de CADEM. Ambos participantes entregaron un análisis profundo del escenario político nacional de cara a la segunda vuelta presidencial.

La actividad se llevó a cabo en el Auditorio de MAPFRE Chile, socio de la Cámara. Además, contamos con la presencia de la embajadora de España en Chile, Laura Oroz Ulibarri, directores de la Cámara y socios. Finalizado el conversatorio, los asistentes compartieron un Vino de Honor, generando un espacio de diálogo y camaradería entre los invitados.

## Equipo directivo de CEA Chile visita a la Cámara Española en instancia para compartir visiones sobre la movilidad

En el marco de las visitas que realizan nuestros socios a las dependencias de la Cámara, recibimos a nuestro socio CEA Chile. La visita estuvo conformada por su presidente, Rafael Fernández-Chillón, el vicepresidente, Javier León, y su gerente general, Iñigo Osborne.



La comitiva sostuvo una reunión con nuestra gerente general, María Eugenia Martínez Martos, instancia en la que se compartieron visiones y prioridades comunes, se analizaron los desafíos actuales del entorno empresarial y se exploraron posibles líneas de trabajo conjunto.

## Desayuno de trabajo se llevó a cabo en Cámara Española enmarcado en Proyecto de Debida Diligencia

El desayuno se enmarcó dentro del Proyecto Regional de Debida Diligencia, el cual es liderado por la Cámara Española en el Perú. Dicha iniciativa busca instaurar en las empresas de la región la identificación, prevención, mitigación y remediación de los impactos negativos de sus actividades en múltiples sectores y áreas. El encuentro contó con la presencia de la embajadora de España en Chile, Laura Oroz Ulibarri, y del consejero económico y comercial de la Embajada de España en Chile, Juan Fernández-Cuervo, además de representantes de la Delegación de la Unión Europea en



Chile, autoridades del Estado, organismos internacionales, fundaciones interesadas en el proyecto y socios de la Cámara.

Asimismo, participaron el gerente general de la Cámara Española de Comercio en el Perú, Xavier Urios, y el experto en debida diligencia, Mikel Berraondo, quienes compartieron su visión y experiencia en torno a los desafíos y oportunidades que plantea este marco normativo para las empresas.

# Primer desayuno de comunidades autónomas es llevado a cabo en la Cámara Española

Al principio de diciembre se realizó, en las dependencias de la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile, un desayuno de trabajo con representantes de las Comunidades Autónomas del País Vasco, Cataluña y Asturias, en una instancia orientada a fortalecer la coordinación y el trabajo conjunto entre las delegaciones presentes en Chile.

Durante el encuentro se abordaron líneas de colaboración, intercambio de información y oportunidades para impulsar acciones que beneficien a las comunidades. Asimismo, se acordó avanzar hacia reuniones con mayor periodicidad, con el fin de consolidar un espacio permanente de articulación institucional.

La actividad contó con la presencia de nuestro presidente, Miguel A. García Moreno, del vicepresidente de la Cámara y consejero comercial de la Oficina Económica y Comercial de



la Embajada de España en Santiago de Chile, Juan Fernández-Cuervo, y de nuestra gerente general, María Eugenia Martínez Martos.

Por parte de las comunidades asistieron: Alberto Fernández de la Delegación del País Vasco, Manuel Santos de la Delegación de Cataluña y Francisco Torca de la Delegación de Asturias.

## Cámara Española asiste al Encuentro de Socios 2025 de ACTI

“Conecta y sé parte de lo que se viene” fue el nombre del evento que reunió a autoridades del Estado, mundo empresarial y socios de ACTI. Este encuentro contó con la participación de nuestra gerente general, María Eugenia Martínez Martos.

Durante el encuentro se realizó un balance de los principales avances alcanzados en el 2025, junto con una mirada prospectiva a los desafíos y prioridades de la agenda 2026 de ACTI, en un espacio de diálogo y reflexión estratégica para el sector tecnológico.



## Cámara Española participó del lanzamiento del Innovation Telescope 2025

Este informe desarrollado por nuestro socio Indra, recoge las principales tendencias tecnológicas emergentes en el Cono Sur y Perú, y que influirán en las decisiones estratégicas de los próximos años.

El encuentro, realizado en colaboración con la Universidad Autónoma de Chile y ACTI Chile, contó con un panel de conversación guiado por nuestro director y CEO Perú y Cono Sur, Grupo Indra-Minsait, Vicente Huertas, junto a Luz María García, gerente general de ACTI, y Adriana Guerrero, del Club de Innovación.





## Comité de Innovación:

Durante el cierre de los comités 2025, el último en sesionar fue el Comité de Innovación, el cual se llevó a cabo en las oficinas de Acciona.

En esta ocasión, los integrantes del comité trabajaron en la planificación estratégica para el 2026, definiendo los focos, actividades y líneas de acción que guiarán el trabajo del próximo año, con énfasis en impulsar la colaboración, la transferencia de conocimiento y la adopción de nuevas tecnologías.

### LA CÁMARA EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

## Columna de nuestro presidente, Miguel Á. García Moreno. “Populismo versus responsabilidad: el riesgo de derogar las sanciones por no uso del TAG (II)

Destacamos la reciente columna de opinión de nuestro presidente, Miguel A. García Moreno, publicada en diciembre en la sección Economía y Negocios de El Mercurio.

En su columna, abordó con profundidad y claridad la postura de la Cámara sobre la eliminación de las multas por no uso del TAG, analizando sus implicancias para el sistema de infraestructuras concesionadas en Chile.

Martes 2 de diciembre de 2025

OPINIÓN  
EL MERCURIO

**Populismo versus responsabilidad: el riesgo de derogar las sanciones por no uso del tag (II)**

Señor Director

Esta semana hemos conocido la aprobación “en general” del proyecto que elimina multas por no portar TAG en autopistas. Como ya dijimos el mes de abril, “la Cámara Española de Comercio en Chile, comprometida por más de un siglo con el crecimiento, el progreso y el desarrollo de Chile y el bienestar de los chilenos, se opone frontalmente (a este proyecto)”.

En pleno consenso en el país en torno a la necesidad de contener el gasto público y combatir el déficit fiscal, surge con más fuerza la necesidad de cuidar el modelo de concesiones; el único capaz de proveer al país de la inversión en infraestructuras que cubra las actuales demandas del país, las empresas y la ciudadanía (hospitales, autopistas, cárceles, desalinizadoras, etc.). Y es precisamente en ese contexto de mayor necesidad de cuidar la asociación público privada en el

[Lee la columna completa aquí](#)

# Proyecto intercameral de debida diligencia lanza su primer podcast

En colaboración con Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, las Cámaras de Comercio de Perú, Chile, Brasil, México y Colombia lanzaron su primer capítulo del podcast: “**Conectando mercados: empresas latinoamericanas y la Directiva CSDDD**”.

[Mira el podcast aquí](#)



Cámara Oficial Española  
de Comercio de Chile

## EVENTOS **2026**

### Marzo

- 1er Cóctel de Camaradería

### Abril

- Asamblea Anual Socios

### Mayo

- Encuentro Grandes y Pymes

### Junio

- 2do Cóctel de Camaradería
- Misión Innovamos

### Octubre

- Torneo de Golf
- Cena Anual Cámara Española

### Noviembre

- 3er Cóctel de Camaradería
- Torneo de Pádel



Cámara Oficial Espanola  
de Comercio de Chile

Para más información visita nuestro sitio

[www.camacoes.cl](http://www.camacoes.cl)